

México: Encuentro Continental de Pueblos Originarios contra gasoductos y megaproyectos

Por: Argentina indymedia. 18/10/2024

Declaratoria del encuentro continental construyendo una alianza contra gasoductos y otros megaproyectos en defensa de los territorios de los pueblos originarios

Hoy, 12 de octubre de 2024, fecha simbólica para los pueblos originarios de este territorio llamado abya yala, nos hemos reunido en tierras de resistencia en el istmo de Tehuantepec, en el encuentro continental construyendo una alianza contra gasoductos y otros megaproyectos en defensa de los territorios de los pueblos originarios, 374 delegados, delegadas y representantes de pueblos y organizaciones indígenas, ambientalistas, académicos y comunicadores, provenientes de 20 estados de la república mexicana, de 22 pueblos indígenas y de 11 países, con el fin de dar impulso a las iniciativas de articulación de los pueblos de las américas.

En este encuentro continental, nos pronunciamos de manera enérgica en contra de la guerra y de otras formas de violencia que son utilizadas como mecanismos para saquear el patrimonio de nuestros pueblos, imponiendo megaproyectos. Esta violencia se expresa de la manera más cruda y brutal en casos como el del pueblo palestino, y la criminalización que alcanza a los defensores del territorio en todos nuestros países.

Nos manifestamos por el cese a la violación de los derechos de la naturaleza, y contra el papel de la banca internacional que financia megaproyectos que atentan contra los pueblos y la naturaleza.

Al cumplirse hoy 532 años de resistencia indígena, negra y popular, a pesar del capitalismo salvaje y destructivo, y los incontables intentos de borrar nuestra cultura ancestral, de la militarización de los territorios de nuestros países, y del falso bienestar que pregonan los gobiernos, desde el istmo de Tehuantepec manifestamos que nos mantenemos firmes celebrando la vida con dignidad y rebeldía. En este encuentro hemos acordado impulsar, junto con nuestros hermanos y hermanas del norte, meso y Sudamérica, los esfuerzos de caminar juntos en defensa de nuestros derechos y territorios.

Condenamos la imposición de megaproyectos y, en particular, de los gasoductos, como los de Tuxpan, Tula y la Puerta del Sureste, que provocan graves daños ambientales y amenazan la vida y la cultura de nuestros pueblos.

Las mujeres participantes en este encuentro, como guardianas del territorio, la tierra y la vida de nuestros pueblos; reflexionamos con preocupación sobre el futuro de las nuevas generaciones de niños y niñas, así como la necesidad de visibilizar el dolor que genera la imposición y despojo de los bienes naturales y del territorio de nuestros pueblos.

Resaltamos la importancia de fomentar relaciones basadas en la sororidad, la empatía y el apoyo mutuo entre nosotras y de respeto mutuo con nuestros compañeros. Saludamos la lucha de nuestras compañeras a lo largo y ancho del continente que se movilizan por los derechos de las mujeres y de nuestros pueblos.

Es fundamental para los movimientos de nuestros pueblos el fortalecer las acciones de comunicación comunitaria y popular. Es nuestro reto romper el cerco mediático, mediante el cual los grandes poderes buscan invisibilizar nuestras luchas. Por lo que hacemos un llamado a los comunicadores de nuestros pueblos a impulsar una gran iniciativa continental de comunicación que contribuya a fortalecer los procesos de unidad.

Denunciamos el impulso de programas neoliberales por parte de los gobiernos de nuestro continente, gobiernos que actúan en función de los intereses de las grandes empresas transnacionales y que criminalizan a los defensores y defensoras del territorio. Es por ello que este encuentro se pronuncia por la liberación de Leonard Peltier, Chief Dstayl (Adam Gagnon), Kenia Hernández, Tomás Martínez Mandujano, Emiliano Zambrano Aguilar, Arnulfo García Santos, indígena triqui; otras y otros más.

Exigimos la presentación con vida de Sergio Rivera, de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, Sandra Estéfana Domínguez, Claudio Uruchurtu, Ernesto Sernas García, Estefanía Domínguez Martínez y muchos y muchas más. Demandamos castigo para los asesinos de Samir Flores, Noé Jiménez Pablo, José Santiago Gómez, Luis Armando Fuentes Aquino, Jesús Manuel García Martínez, Félix Vicente Cruz, Juan López, de los compañeros y compañeras de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes "28 de Octubre"; justicia para Bety Cariño y Jyri Jaakkola, a 14 años de su asesinato.

Exigimos el cese a la persecución en contra de los compañeros y compañeras de Ucizoni, de Puente Madera y de otras comunidades, criminalizados por la defensa del territorio en contra del megaproyecto del corredor interoceánico en el istmo de Tehuantepec. El cese a la criminalización y hostigamiento a defensores y defensoras del territorio en contra del megaproyecto del mal llamado Tren Maya; y de los pueblos Cholteca y de los Volcanes en Puebla. Asimismo, denunciamos a los gobiernos que persiguen a los y las defensoras del agua y el territorio que enfrentan a la corporación canadiense Granjas Carroll. Exigimos la cancelación del megaproyecto hidroeléctrico Las Cruces en Nayarit, México, porque atenta contra los sitios sagrados de los pueblos Naáyarí, Wirrarika, O'dam y Meshika, represando el último río libre de México. Cese a la persecución y criminalización de máxima acuña, de Cajamarca, Perú. Exigimos la no criminalización a las personas pobres por su color de piel y manera de vestir; así como el trato justo a los migrantes. Rechazo a la utilización de bandas de la delincuencia organizada para atacar y agredir a los movimientos de los pueblos.

Hemos acordado impulsar estrategias de prevención jurídica, y exhortamos a los pueblos y municipios a realizar protocolos de consulta propia y declaratoria municipal y regional de territorios libres de proyectos de minería, hidrocarburos, represas y parques eólicos e industriales, y basureros tóxicos.

Saludamos al congreso nacional indígena, al cumplirse el día de hoy 28 años de su nacimiento; y reconocemos su lucha como el principal referente de la movilización de los pueblos originarios de México.

Saludamos a nuestros compañeros y compañeras que se movilizan el día de hoy en Tepic, la ciudad de México, en el salvador y en Guatemala y reconocemos la aportación solidaria de nuestros compañeros y nuestras compañeras de suiza, Alemania, Francia, Canadá y estados unidos que han manifestado su voluntad de acompañar nuestras luchas.

A 532 años de resistencia indígena, negra y popular

¡Viva la resistencia de nuestros pueblos!

¡Viva la lucha continental organizada!

¡Ni una lucha aislada más!

Encuentro continental construyendo una alianza contra gasoductos y otros megaproyectos en defensa de los territorios de los pueblos originarios

Centro yajxonax, tierra bonita, istmo de Tehuantepec, Oaxaca, México



fuelle: <https://www.congresonacionalindigena.org/2024/10/12/declaratoria-del-encuentro-continental-construyendo-una-alianza-contr-gasoductos-y-otros-megaproyectos-en-defensa-de-los-territorios-de-los-pueblos-originarios/>

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Argentina indymedia

Fecha de creación

2024/10/18